



**Mi Universidad**

## **Cuadro sinóptico**

*Nombre del Alumno: José Gustavo Bastar López.*

*Nombre del tema: Demografía y epidemiología.*

*Parcial: 2do*

*Nombre de la Materia: Salud pública*

*Nombre del profesor: Jaime Helarúa Ceran.*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 3ro*

## Demografía y epidemiología

La demografía estudia estadísticamente la estructura y la dinámica de las poblaciones, así como los procesos concretos que determinan su formación, conservación y desaparición.

Los datos estadísticos sobre las poblaciones también son sometidos a análisis predictores o de futuro, interpolaciones, extrapolaciones, series de tiempo entre otros.

La transición demográfica los cambios en una población son de tres componentes: nacimientos, muertes y migración.

Tales procesos, en su forma más agregada, son los de fecundidad, mortalidad y movilidad.

La relación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población.

Estas consideraciones se toman en cuenta al observar que, en general las condiciones de salud de los países industriales son mejores que las condiciones de salud de los países no industriales.

La documentación de la asociación entre los niveles de bajos ingresos y las menores condiciones de salud de la población es un hecho claro.

La evidencia empírica es clara respecto a que los países de bajos ingresos generalmente tienen una menor oferta de servicios de salud, así como un menor nivel de salud.

La participación de la comunidad en salud es un componente fundamental de la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS)

De igual modo que la atención primaria debe ser una estrategia para la acción y el cambio del sistema de salud en su conjunto y no simplemente un programa de actividades.

La participación comunitaria se constituye en el apoyo más importante para el logro de los objetivos de salud.

Los servicios de salud deben estar insertos en las comunidades, los que deben definir sus propios objetivos, movilizar los recursos y evaluar los esfuerzos.

Los determinantes sociales de la salud son las condiciones en las que vivimos, aprendemos y trabajamos, estas condiciones pueden influir en nuestra salud y bienestar y los de nuestra comunidad.

La facilidad con que nosotros podemos acceder a la atención médica es un factor determinante de la salud, si tenemos seguro de salud es más probable que visitemos a un médico regularmente.

Un vecindario libre de violencia, delincuencia y contaminación brinda a niños y adultos un lugar seguro.

La educación brinda las herramientas necesarias para tomar decisiones sobre la salud.